



Ein Schulplanetarium bauen die Einwohner des Wohnbezirks 14 in Hoyerswerda im Wettbewerb der Nationalen Front. Im Unterrichtsraum werden 50 Schüler Platz finden.

Photo: zB/Großmann

Anhängeln des Apparates werden. Diese Erkenntnis führte dazu, daß die verantwortlichen Staatsfunktionäre zur Zeit weitere Fachleute, Wissenschaftler und erfahrene Praktiker auswählen, die neben den Nachfolgekandidaten und Aktivmitgliedern in die Arbeit der Ständigen Kommissionen einbezogen werden. Das ist eine Voraussetzung für ihre eigene analytische Tätigkeit und für die Möglichkeit, sich einen eigenen Standpunkt zu erarbeiten. Das ist ein richtiger Weg, der auch in anderen Staatsorganen auf Initiative der Parteiorganisationen beschriftet wird. Solange das aber nicht auf allen Gebieten die allgemeine Praxis ist, können wir nicht zufrieden sein.

Dabei muß man sehen, daß falsche, unserer sozialistischen Ordnung widersprechende Leitungspraktiken den Leitern oder Mitarbeitern nicht immer als Unterschätzung oder gar Mißachtung der Meinung der Werktätigen bewußt sind. Ob bewußt oder unbewußt — das Ergebnis bleibt das gleiche.

für liegt ein tiefes ideologisches Problem. Die Parteiorganisationen in den Staatsorganen, vor allem ihre Leitungen, sollten ihre Aufmerksamkeit darauf lenken, daß alle staatlichen Maßnahmen und Entscheidungen in enger Zusammenarbeit mit den Bürgern getroffen werden. sollten durch gründliche Parteierziehung klären, daß das eine unabdingbare Vor-

aussetzung richtiger Leitungstätigkeit und zugleich ein wichtiges Kriterium für das klassenmäßige Verhalten jedes Genossen und Mitarbeiters im Staatsapparat ist.

Auch vom Standpunkt der Konsequenzen, die der staatlichen Leitung aus der zunehmenden Verflechtung aller volkswirtschaftlichen und gesellschaftlichen Prozesse erwachsen, ist die Mitarbeit breiter Kreise der Bevölkerung — ohne die persönliche Verantwortung der Leiter einschränken zu wollen — von großer Bedeutung. Kein Gebiet des gesellschaftlichen Lebens existiert und entwickelt sich unabhängig vom Gesamtprozeß, kein Gebiet kann isoliert vom Ganzen ressortmäßig geleitet werden. Das heißt, die sozialistische Gemeinschaftsarbeit wird auch in der staatlichen Leitungstätigkeit zur zwingenden Notwendigkeit. Eine, wichtige Form der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit ist die enge Zusammenarbeit der Staatsorgane mit den Bürgern. Keine staatliche Maßnahme — und mag sie vom speziellen Fachstandpunkt aus noch so gründlich überlegt sein — entspricht den objektiven Erfordernissen, wenn sie nicht alle Seiten des Lebens der Gesellschaft, alle Auswirkungen auf die Menschen berücksichtigt. Das aber ist nur möglich, wenn die staatlichen Organe ständig den engsten Kontakt mit der Bevölkerung suchen.

Eine so zustande gekommene gute Arbeits-